
Повестка дня2 Вечерний Петербург Четверг, 2 октября 2014

ПРО...

Штраф за нарушение правил платной парковки в Петербурге составит три тысячи рублей.
Соответствующий законопроект внес в ЗакС губернатор Георгий Полтавченко. Первая пилот-
ная зона платной парковки в центре города заработает в первом квартале 2015 года.

По материалам агентств БалтИнфо, ИТАР�ТАСС, АБН, РосБалт, Интерфакс, ИМА�пресс, Regnum�Балтика, Фонтанка.ру, Газета.ру и соб. инф.

…ДЕНЬГИ
ЗА УСЫНОВЛЕНИЕ

Законопроект, увеличивающий сумму
единовременной выплаты при усыновлении
ребенка до 100 тыс. рублей, приняли во
втором и третьем чтениях депутаты петер�
бургского ЗакСа. Сейчас размер пособия
составляет 24 502 рубля.

Столь значительное увеличение разме�
ра пособия потребует дополнительного вы�
деления из городского бюджета не менее
20 млн. рублей.

…РОСТ ЦЕН
Значительный рост цен на продукты в го�

родских магазинах зафиксировал в сентяб�
ре Петростат. По его данным, в среднем сто�
имость рыбы лососевых пород возросла на
7,3%, говядины — на 4,5%, свинины — на 3,8%,
куриных окорочков — на 4,2%. Подскочили и
цены на сосиски и сардельки — на 4,2%.

Из молочной продукции быстрее всего
росла стоимость сыров — на 4,9% по срав�
нению с августом. Литр пастеризованного
молока подорожал на 1,3%, килограмм тво�
рога — на 1,5%, сметаны — на 0,8%. Из
продуктов, не попавших под санкции, по�
дорожали яйца — на 3,3%.

…ЗАБОЙ
В Петербурге, в отличие от Москвы, бу�

дут совершаться жертвоприношения на
мусульманский праздник Курбан�байрам,
который пройдет 4 октября.

Как сообщает Духовное управление му�
сульман Санкт�Петербурга и Северо�За�
падного региона России, забивать жерт�
венных животных будут в специально отве�
денных местах в поселке Шушары и дерев�
нях Колтуши и Новосергиевка.

Напомним, что правительство Москвы
запретило забой животных на Курбан�бай�
рам на территории города.

…ОБЩЕЖИТИЯ
Конкурс на строительство студенческих

общежитий и спортивно�оздоровительно�
го комплекса в районе пересечения Мич�
манской улицы с улицей Кораблестроите�
лей объявил Санкт�Петербургский госу�
дарственный университет. Максимальная
цена контракта составляет 100 млн. рублей.

Согласно проекту общежития должны
быть рассчитаны на 6,5 — 10 тыс. студентов,
которые будут жить в четырехместных двух�
комнатных блоках с мини�кухней и санузлом.
Также в составе комплекса будет столовая на
400 — 500 мест и спортивная зона площадью
6 тыс. кв. метров с велопарковкой.

В спортивном комплексе должны быть
площадки для занятий мини�футболом,
волейболом, баскетболом, теннисом и
борьбой, фитнес�центр и трибуны на 300
зрителей, а также велопарковка на 50 ве�
лосипедов. Ориентировочные сроки стро�
ительства: 2016 — 2018 годы.

…ГВС
А вот реконструкция Главной водопро�

водной станции петербургского «Водока�
нала» на Шпалерной улице, обеспечиваю�
щей водоснабжение 1,2 млн. петербурж�
цев, обойдется гораздо дороже — в 14,2
млрд. рублей.

Планируется провести модернизацию
очистных станций, увеличив их произво�
дительность с 400 тысяч куб. м воды в сут�
ки до 500 тысяч, а также отремонтировать
резервуары с чистой водой. Также будут
построены четыре новых резервуара для
чистой воды.

Замглавы фракции «Яблоко» Борис
ВИШНЕВСКИЙ:

— Давно известно, что самая рискован�
ная профессия — это одинокий старик с
квартирой... Единовременные выплаты в
размере 10% от рыночной стоимости квар�
тиры логичны, но нелогичны пособия еже�
месячного двукратного минимума, которые
предоставляются супружеской паре, а не
каждому супругу. И вообще, кто и как будет
оценивать рыночную стоимость квартир?
Не исключено, что возникнут сложности,
когда граждане будут считать, что их квар�
тиру недооценили. Кроме того, ежемесяч�
ное пособие по прожиточному минимуму
определяется из расчета за предшеству�
ющий год. Считаю, что в условиях роста
цен, инфляции нужно не брать прожиточ�
ный минимум за прошлый год, а рассчи�
тывать его ежеквартально. Поэтому лучше
увеличить единовременную и ежемесячную
выплаты, чтобы их общая сумма была зна�

Депутаты согласились
сделать 75-летних

петербуржцев рантье
ОДНАКО ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ ЭТОЙ ВОЗМОЖНОСТЬЮ

ПОКА СМОГУТ 50 ЧЕЛОВЕК… ИЗ 44,5 ТЫСЯЧИ

В ДЕНЬ пожилого человека депутаты ЗакСа вспомнили о лю-
дях преклонных лет. Законопроект о пожизненной ренте в город-
ском парламенте пытались провести давно — депутат Татьяна
Захаренкова предлагала его еще два года назад, не говоря уже о
том, что подобные законы давно действуют в Москве и в ряде
других городов России. Однако в Петербурге лишь после того,
как жилищный комитет вместе с комитетом по социальной поли-
тике подготовил подобный документ, а губернатор внес его на
рассмотрение ЗакСа, дело сдвинулось с мертвой точки: депутаты
в первом чтении обсудили вопросы пожизненной ренты.

Напомним, по этому законопроекту пожилые люди или суп-
ружеские пары преклонного возраста (от 75 лет и выше), за-
вещая городу свою квартиру, сохраняют за собой право пользо-
ваться этим жильем, получая единовременное пособие в раз-
мере 10% от рыночной стоимости помещения и ежемесячные
выплаты в размере двукратного прожиточного минимума из
расчета за предшествующий год. Считается, что этим правом
могут воспользоваться более 44 тысяч одиноких пенсионеров
старше 75 лет. Однако Смольный предусмотрел в бюджете
средства лишь на… 50 человек. Причина: бюджет на следую-
щий год уже сверстан и лишних денег в нем нет. Ну а дальше
— будет видно.

«За несколько лет эта схема будет отработана, заслужит до-
верие населения, и тогда можно будет перейти поэтапно к ли-
цам более молодым, — отметил представитель губернатора в
ЗакСе Михаил Бродский, имея в виду молодых пенсионеров,
только что вышедших на заслуженный отдых. — Здесь нет ог-
раничений: такой договор может заключить даже 20-летний
человек, этому ничто не противоречит».

У депутатов законопроект, вопреки обыкновению, не вызвал
идиосинкразии. Парламентарии, хоть и отметили, что этот до-
кумент предполагает «легкую бюджетную экономию», потому
что в итоге собственник квартиры, проживи он еще лет десять
после подписания договора о ренте, получит сумму намного
меньше, чем стоимость его квартиры, поддержали законопро-
ект, дав себе две недели на поправки.

Людмила КЛУШИНА, фото Натальи ЧАЙКИ

КОММЕНТАРИИ

чительно ближе к стоимости того имуще�
ства, которое владелец передает Петербур�
гу. В противном случае мы не застрахова�
ны от того, что граждане будут, как и рань�
ше, стараться заключать договоры с теми,
кто предложит им лучшие условия.

Депутат фракции «Единая Россия»
Татьяна ЗАХАРЕНКОВА:

— Я вам напомню статистические дан�
ные, которые дал жилищный комитет. У нас
в городе более 350 тысяч человек могли бы
участвовать в рентной программе, из них
44,5 тысячи — одинокие пожилые люди. Из
бюджета города планируется выделить на
эти цели в 2015 году — 27,6 млн. руб., в
2016�м — 37,6 млн. руб., в 2017�м — 48,3
млн. руб. И воспользоваться такой возмож�
ностью смогут не более 50 пар. А это доли
процента. Средняя продолжительность
жизни петербуржцев — 73,4 года. И я пред�
лагаю подумать о снижении возрастного

ценза для участников рентной программы.
В Москве, например, горожане могут зак�
лючить такой договор после 65 лет, а инва�
лиды — еще раньше.

Глава фракции «Справедливая Рос+
сия» Алексей КОВАЛЕВ:

— Наша фракция поддерживает этот
проект закона и считает, что его надо рас�
пространить не только на тех, кто достиг
75�летнего возраста. Я бы предложил по�
работать над расширением этой програм�
мы в рамках дальнейшей корректировки
бюджета. И предложил бы оплачивать рас�
ходы, связанные с заключением договоров.
Ведь что получается: есть уполномоченные
организации, и что, они там будут сидеть
и ждать, что человек, достигший 75 лет, сам
придет на прием с предложением купить
его квартиру и сдать ее в ренту? Такого не
бывает. Это должна быть работа с конкрет�
ным человеком.

Средняя продолжительность жизни
петербуржцев — 73,4 года.


